

Estudiantes exigen facilidades de pago

# FEC ocupó locales de las matrículas

- A primera hora se registró la toma de la Casa del Deporte, donde funcionaba el Centro de Admisión Estudiantil.
- Rector dijo que no hablará con directiva de la FEC sobre este problema, sino que se analizará caso por caso.

Alumnos y dirigentes de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción ocuparon ayer las dependencias de la Casa del Deporte, donde se había instalado el centro de admisión estudiantil, donde los alumnos de primer año debían ratificar sus matrículas. Luego, en la tarde, la autoridad universitaria dispuso que se habilitaran las dependencias que pertenecieron a la antigua Escuela Dental, calle Cochrane 32, donde se prosiguió la atención de los "mechones".

Alejandro Navarro, presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción, informó que la ocupación se inició a las 10.00 horas, sellando las entradas con cadenas y candados. A las 11.45 horas un grupo de guardias trató de forzar la puerta principal, pero ello fue impedido por los alumnos.

En el interior de la Casa del Deporte quedaron ocho funcionarios permanentes de esa unidad universitaria y otros 25 que estaban encargados del proceso de admisión. Los ocupantes, ya en el interior, cuidaron que no se destruyera nada y por una puerta lateral se permitió la entrada y salida de los funcionarios.

El presidente de la FEC anunció que el movimiento es de carácter indefinido hasta que no se otorgue una ampliación del plazo para ratificar las matrículas. Esto es necesario, a juicio del dirigente, porque han llegado muchos "mechones" hasta la sede de la FEC, donde se están atendiendo las inquietudes estudiantiles, para pedir prórroga,

ya que carecen de medios para pagar su matrícula de 8 mil 500 pesos.

Navarro aseguró que las propias estadísticas de la Universidad de Concepción indican que de 2 mil 950 estudiantes que van a entrar a primer año, sólo mil 350 que han ratificado su matrícula.

Otras cosas que solicitan los dirigentes estudiantiles son: el parcelamiento del pago de la cuota básica, conforme al nivel socioeconómico de cada alumno; y un aumento del crédito fiscal igual al alza que han sufrido las matrículas.

"Nosotros —agregó el presidente de la FEC— queremos estudiar y brindar una buena recepción a los mechones, pero no podemos obviar que para que esto suceda se necesitan condiciones mínimas".

Por la tarde, alrededor de las 16.00 horas, la Rectoría hizo que se trasladara la oficina de atención para los alumnos de primer año a Cochrane 32, en Concepción. Con el fin de evitar una nueva toma se puso resguardo policial.

Encargados de esa unidad de atención para los alumnos de primer año aseguraron que el proceso de ratificación de matrícula quedaba terminado ayer.

El rector Carlos von Plessing, mientras tanto, al ser consultado por la prensa sobre las protestas y peticiones de los académicos y estudiantes expresó que el Ministerio de Educación dispuso un presupuesto determinado para la Universidad de Concepción y se deben tomar las medidas del caso para trabajar con esto y no otra cosa.

La máxima autoridad universitaria

añadió: "Nunca las universidades, en ningún régimen, han contado con todos los recursos que necesitan".

Sobre el caso específico de las peticiones estudiantiles precisó que "nosotros no estamos pidiendo a nadie que hipoteque su situación", haciendo referencia al convenio mutuo que la Universidad de Concepción está estableciendo con sus alumnos antiguos que tienen deudas.

Explicó que la situación de cada uno de los estudiantes se está analizando como casos individuales. "Por lo tanto no se hablará con ninguna colectividad como la FEC", dijo.

Los representantes de los estudiantes, alrededor de las 17.30 horas, se dirigieron a la Casa Central de la Universidad de Concepción y entregaron una nueva carta dirigida al rector Carlos von Plessing. Esta hace observaciones a la respuesta de dicho personero a una primera misiva enviada hace catorce días.

En la carta de ahora, los dirigentes de la FEC defienden la representatividad de su organización y señalan que no es su intención polemizar en torno al monto exacto del Índice de Precios al Consumidor, porque "las necesidades estudiantiles no se reflejan en una mera cifra".

También expresaron que en la respuesta del rector Carlos von Plessing no se ve ninguna respuesta a los problemas de los universitarios y manifestaron su intención de que, como todos los años, "esta problemática tenga una solución, justa y real".